
近兩天，駐京日韓記者格外忙

碌，為的是捕捉到朝鮮外務省第

一副相金桂冠的蛛絲馬跡。中朝

外交部門首次戰略對話之所以引

人注目，是因為它釋放出一個重

大訊息：中朝兩黨關係開始出現

淡化跡象，正在駛入正常的國家

關係軌道。

一直以來，中朝雙邊關係既具國與國性質，又具

很強的黨際關係屬性，黨際關係有時又超越國家關

係。中朝是近鄰，均為共產黨執政，均為社會主義

國家，中國軍隊曾於六十年前跨過鴨綠江進行抗美

援朝戰爭，兩國迄今仍簽有結盟條約，這使中朝關

係具有黨際和國家雙重屬性。

幾十年來，中國對朝事務，悉由負責黨際外交的

中共中央對外聯絡部（中聯部）獨掌，中聯部壟斷

了中朝雙邊任何層級的交往，而外交部則處從屬地

位。今次中朝外交部門首次戰略對話，可稱得上是

雙邊交往的機制性變化，顯示出習近平對中朝關係

的戰略思維發生了重大變化。

過去幾個月，朝鮮半島一度處於戰爭邊緣，金正

恩政權退出六方會談、高調進行導彈和衛星試驗，

宣佈南北進入戰爭狀態、重啟核設施，一次次失信

於國際社會，在中國民眾中的形象越來越差。2月

12日，朝鮮執意進行第三次核試驗，直接導致北京

徹底改變幾十年奉行的對朝「偏袒」政策。崔龍海作

為金正恩的特使訪問北京時，習近平堅決要求平壤棄

核，表明中國開始放棄對朝以意識形態劃線的傳統

政策，代之以國家核心利益為價值判斷的新取向。

金桂冠曾多次參與朝核談判，此次隨行人員包括

朝外務省負責對美事務的美國局副局長，可見朝核

與六方會談是中朝戰略對話的主要話題。據報道，

金桂冠在對話中提出，朝方願參加包括六方會談在

內的任何形式的會談。平壤態度的軟化，相信與北

京近期對朝政策益發強硬有很大關係。

下周，韓國總統朴槿惠將正式訪問北京，相信半

島問題將進入新一輪博弈期，平壤期待像冷戰時那

樣在美中俄等大國之間長袖

善舞的時代已一去不返了。
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外交部：應珍惜半島形勢緩和局面
冀各方抓住時機　盡早重啟六方會談

香港文匯報訊 （記者 孟慶舒

北京報道）昨日，中國外交部發

言人華春瑩表示，當前半島緊張

局勢出現了一些緩和跡象，來之

不易，各方應予珍惜。中方願同

有關各方一道，為繼續推進六方

會談進程，全面落實2005年9．

19共同聲明不懈努力。

華春瑩表示，各方應予珍惜，保持對話接觸，增進互信，
改善關係，通過對話協商解決相關問題。

朝願會談解決核問題

華春瑩說，六方會談是實現半島無核化、維護半島及東北
亞地區和平穩定的有效機制，也是有關各方改善關係的重要
平台。希望有關各方抓住時機，相向而行，為推動盡早重啟
六方會談創造條件。中方願同有關各方一道，為繼續推進六
方會談進程，全面均衡落實2005年9．19共同聲明，實現半島
及東北亞長治久安作出不懈努力。

19日，中國外交部副部長張業遂同朝鮮副外相金桂冠舉行
了第一場中朝戰略對話，金桂冠表示，朝鮮願意參加包括六
方會談在內的任何形式的會談，希望通過談判和平解決核問
題。同一天，中國外交部長王毅與美國國務卿克里通電話，
表示最近的朝鮮半島局勢發生了積極變化。

韓方團長今抵京

中朝外交部門戰略對話的時機頗為引人關注。上月下旬，
朝鮮勞動黨第一書記金正恩特使、朝鮮勞動黨中央政治局常
委崔龍海訪華剛剛結束，不久前，朝鮮又向美國提議舉行高
層次對話，而韓國總統朴槿惠也將於下周訪華。

另據韓聯社報道，六方會談韓方團長趙太庸也將於今日訪
問北京，會見中國外交部朝鮮半島事務特別代表武大偉。抵
京前，趙太庸同美日兩國團長在美國華盛頓舉行團長會議，
就朝鮮提議舉行美朝高層會談的應對方案進行了磋商。

報道稱，預計趙太庸會對中國在朝鮮無核化問題上所做工
作給予高度評價，並呼籲中方在引導朝鮮改變態度方面發揮
更大作用。此外，由於朝鮮副外相金桂冠訪華在前，趙太庸
訪華「可從中方了解到朝鮮對無核化問題的立場」。
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香港文匯報訊（記

者王玨 北京報道）為
期四天的共青團第十
七次全國代表大會20
日 在 人 民 大 會 堂 閉
幕。上午舉行的十七
屆一中全會選舉產生
了新一屆團中央領導
機構，48歲的秦宜智
續任團中央書記處第
一書記。賀軍科、羅
梅 、 汪 鴻 雁 、 周 長

奎、徐曉、傅振邦為書記處書記。
秦宜智1965年出生，畢業於清華大學，歷任攀

鋼(集團)成都無縫鋼管公司總經理、四川省攀枝
花市市長、四川省內江市委書記、西藏自治區政
府副主席等職。今年3月，秦宜智接替陸昊，從
西藏調京出任團中央書記處第一書記，躋身正部
級官員行列。

另外，大會還選舉萬速成、劉濤、劉志強、劉
佳晨、汪鴻雁(女)、張勁、阿依努爾．買合賽提
(女，維吾爾族)、陳光浩、羅梅(女，藏族)、周
波、周長奎、賀軍科、秦宜智、夏科家、徐曉、
郭祥玉、常宇、康國明、韓曉東、傅振邦、曾穎
如(女)21人為團十七屆中央委員會常委。

香港文匯報訊（記

者　胡鑫 合肥報道）

安徽省第十二屆人民
代表大會第二次會議
20日在合肥舉行，會
議 以 投 票 選 舉 的 方
式，選舉王學軍為安
徽省人民政府省長。

王學軍簡歷

男，漢族，1952年
12月出生，河北南皮

人。1975年7月加入中國共產黨，中央黨校研究
生學歷。1994年任河北省委組織部副部長。1997
年5月任河北省人事廳黨組書記、省委組織部副
部長。1997年12月任河北省廊坊市委書記。2001
年11月任河北省委常委、省委秘書長。2003年1月
任河北省委常委、省委秘書長兼省委省直機關工
委書記。2004年2月任國家信訪局黨組書記、局
長。2008年7月任國務院副秘書長、國務院機關
黨組成員，國家信訪局局長、黨組書記。2013年
3月任安徽省委副書記，安徽省副省長、代理省
長。第十七屆中央委員，十八屆中央委員。

美日韓促朝實際行動棄核

團十七大閉幕
秦宜智任第一書記

王學軍當選安徽省長

中俄擬簽逾4,600億輸油合約

國家公路網規劃發佈 考慮與港銜接

菲防長證增兵仁愛礁

香港文匯報訊 據中通社報道，在朝
鮮表示有意參加六國協商的情況下，日
美韓三國19日在美國首都華盛頓舉行局
長級協商，再次確認朝鮮必須採取具體
的棄核行動，三國才能同意與朝進行對
話。

綜合媒體報道，朝鮮16日向美國政府
提議舉行高級別協商，討論其核開發等
問題。另外，朝鮮第一副外相金桂冠19
日還在北京與中國外交部副部長張業遂
舉行協商時表示，有意參加包括六國協
商在內的任何形式的會談，表示了朝方
有意與美方等展開對話。

在這種情況下，日本外務省亞洲大洋
洲局局長杉山晉輔19日在華盛頓，與美

國政府負責朝鮮事務的特別代表戴維
斯、韓國朝鮮半島和平交涉本部長趙太
庸舉行了三國協商。

協商結束後，杉山表示，朝鮮不僅需
要口頭表述，還必須在棄核方面作出具
體的行動。日美韓三國在這一點上是完
全一致的。他透露三國在會談中再次確
認朝鮮必須採取具體的棄核行動，三國
才能同意與其進行對話。

美國國務院當天在三國就朝核問題結
束三方磋商後發表聲明說：「我們一致
同意，如果朝鮮就無核化問題採取有意
義的舉措，那麼朝鮮與美國、日本和韓
國改善關係的路徑則將敞開。」但三方
將根據行動而非言辭來評判朝鮮。

香港文匯報訊 據鳳凰衛視報道，菲律賓在

南海動作頻頻。當地傳媒報道，菲律賓海軍和

美國海軍下星期會在靠近黃岩島的海域舉行聯

合演習。另一方面，菲律賓國防部長加斯明證

實，菲律賓已派遣新一批海軍和補給品前往仁

愛礁，並再次揚言，仁愛礁是菲律賓的領土。

菲律賓英文《星報》報道，菲律賓和美國海

軍將於本月27號至7月2號，在距離與中國有主

權爭議的黃岩島僅20海里的海

域，舉行「海上戰備訓練合作」

演習。

除了黃岩島，菲律賓也在仁愛

礁海域有所動作。菲律賓國防部

長加斯明證實，已經向仁愛礁派

出新一批海軍陸戰隊員和補給

品，替換擱淺在仁愛礁上殘破登

陸艦上的士兵。

加斯明堅稱，仁愛礁位於菲律賓200海里經

濟專屬區內，肯定是菲方的領域。加斯明日前

還與到訪的美國海軍部長馬伯斯談到中方艦艇

在仁愛礁巡邏所引發的緊張局勢，馬伯斯促請

菲方保證以和平方式解決南海爭端。

中國指責菲律賓於1999年5月在仁愛礁自導

自演一場所謂的船艦擱淺，藉機圖謀竊取中國

領土。

香港文匯報訊（記者 孟冰 重慶報道）重慶近日連
晴高溫，戶外溫度最高達40度。冒 烈日酷暑，中
央政治局委員、重慶市委書記孫政才實地考察當地
民防納涼點，看望慰問奮戰在一線的水、電、公
交、環衛、建築、交巡警等行業的職工。

重慶今夏共開放111個人防工程納涼點，納涼面積
近4萬平方米。孫政才說，重慶夏天氣溫高，利用人
防工程避暑納涼，既低碳節能，又為廣大市民提供
了乘涼的好去處，是一件順民心、合民意的民生實
事。他特別強調，隨 氣溫逐日攀升，來納涼點的
市民會越來越多，要高度重視安全工作，營造安全
可靠的納涼環境。

隨後，孫政才來到位於重慶渝中區的牛角沱交巡
警流動平台，探望正一絲不苟執行任務的交巡警，
詢問防暑藥品和清涼飲料供應情況。

在探望環衛工人們時，孫政才特別提醒，盡量利
用早晚時段進行清掃，注意防暑降溫、勞逸結合。

孫政才還來到重慶市電力公司與江南水廠，檢查
供電、供水情況，看望電力、水務應急搶險隊員。

香港文匯報訊 （記者 孟慶舒 北京報道）昨
日，《國家公路網規劃方案（2013年—2030年）》
在北京發佈，交通運輸部總規劃師戴東昌表
示，未來中國國家級公路總規模約將達到40萬
公里。同2012年底的公路數據相比，中國普通

國道將在2030年底新增16萬公里，國家高速公
路將新增5萬公里。屆時，中國公路網將實現
首都輻射省會、省際多路連通、地市高速通
達、縣縣國道覆蓋的四大目標。同時會綜合考
慮內地與香港的銜接。

據發展改革委基礎產業司司長黃民介紹，此
次國家公路網規劃對欠發達地區的公路網建設
亦有系統安排。在新增的16萬公里普通國道線
路上，會首先考慮未實現國道連通的900個
縣，以實現縣縣國道全覆蓋。

對於此次公路網規劃是否考慮到了內地和香
港的銜接，黃民表示，「當然會考慮，而且會
綜合考慮，公路要有，鐵路要有，軌道交通也
要有」。黃民表示，東部南北方向的共線段車
流量增長非常快，運輸供求矛盾最突出，所以
會將一部分公路線路分開；第二個方法是增加
平行線路，以適應交通運輸量高速增長的需
要。

香港文匯報訊 據法新社報道，俄羅斯總統
普京昨與中國國務院副總理張高麗在聖彼得堡
會面時稱，兩國在加強能源合作方面有共識，
未來將簽訂大規模輸油協議，估計總值600億
美元(約4,654億港元)，但普京無透露確實簽署
日期。

中國國家主席習近平3月訪俄時已達成初步

協議，在未來25年將俄國輸油量大幅提高；目
前俄國每年向中國輸油1,500萬噸。作為協議
的一部分，俄羅斯國家石油公司Rosneft將接收
20億美元(約155億港元)中方貸款。

俄國一直希望令石油出口更多元化，避免過
分依重歐洲，但受價格爭議影響，中俄在洽商
商業輸油合約時進展緩慢。
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■朝鮮副外相金桂冠日前抵達北京出席戰略對話。 美聯社

■華春瑩

■王學軍

■孫政才頂 烈日慰問奮戰在一線的電力職工。

本報重慶傳真

■ 國 務 院 新 聞 辦 舉 行 《 國 家 公 路 網 規 劃

（2013年-2030年）》發佈會。 新華社

■佔據南沙仁愛礁的菲律賓登陸艦。 網上圖片■菲海軍陸戰隊士兵上月21日參加海軍成立115周年儀式。 網上圖片

■秦宜智


